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日期：2024 年 10 月 20 日                                    講員：王維瑩 

地點：八德浸信會（105 台北市南京東路五段 60 號 2 樓之 1 楊台富 Tel: 27489132） 

題目：以弗所的宣教活動（上） 

經文：使徒行傳十九章 8-20 節 

 

上次我們看了保羅在以弗所為十二個只有受過約翰洗禮的信徒再次施洗，並按手在他們

身上，聖靈就來在他們身上，他們說起靈語，又作先知講道。我談了約翰的洗禮乃是要

人思想轉變，卻沒有使人得到拯救，又說到受洗乃是浸入耶穌，與耶穌有親密的連結。

並講到聖靈來到人身上的不同程序，有時是由使徒按手，聖靈來臨；有時受了浸，沒有

聖靈來；有時還沒有受浸，聖靈就來了。這一切聖靈有絕對的主權。另外，聖靈外顯的

工作，不能代表一個人的靈命，我們要追求內心降服於神，更加重要。 

 

今天我們繼續看保羅在以弗所的宣教活動。 

使徒行傳十九章 8-20 節 

v.8 保羅「進」（分詞）會堂，放膽講道，一連三個月，「辯論」（或譯談論）上帝國的事，

勸化眾人。 

v.9「後來」（當）有些人，心裡剛硬不信，在眾人面前毀謗這道，保羅就離開他們，也

叫門徒與他們分離，便在推喇奴的「學房」（學校），天天「辯論」（或譯談論）。 

v.10 這樣有兩年之久，叫一切住在亞西亞的，無論是猶太人，是希利尼人，都聽見主的

「道」（話）。 

v.11 上帝藉保羅的手，行了些非常的奇事。 

v.12 甚至有人從保羅「身」（皮膚、身體表面）上拿手巾，或圍裙，放在病人身上，病

就「退了」（被釋放了），「惡鬼」（壞的靈，複數）也出去了。 

※手巾，是擦汗用的。圍裙，是工作的圍布。 

v.13 那時，有幾個遊行各處，念咒趕鬼的猶太人，向那被惡「鬼」（靈，複數）附的人，

（－擅自）稱主耶穌的名，說：我奉保羅所傳的耶穌，敕令你們出來。 

v.14 作這事的，有猶太祭司長士基瓦的七個兒子。 

v.15「惡鬼」（壞的靈，單數）回答他們說：耶穌我認識，保羅我也知道。你們卻是誰呢？ 

v.16「惡鬼」（壞的靈，單數）所附的人，就跳在他們身上，勝了其中二人，制伏他們，

叫他們赤著身子受了傷，從那房子裡逃出去了。 

v.17 凡住在以弗所的，無論是猶太人，是希利尼人，都知道這事，「也都懼怕」（懼怕落

在他們所有人身上 ），主耶穌的名從此就「尊大」（被大大讚美）了。 

v.18 那已經信的，多有人來承認訴說自己所行的事。 

v.19 平素行邪術的，也有許多人把書拿來，堆積在眾人面前焚燒。他們算計書價，便知

道共合五萬「塊錢」（銀子，指 Drachme 希臘銀幣，等於羅馬銀幣 Denar，約工人一

天的工資，以一天 1000 元計算，五萬等於現在的五千萬，很驚人的數字）。 

v.20 主的道大大興旺而且得勝，就是這樣。 

直譯：這樣，按著主的能力，這道成長且有力量。 
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一、道理 

v.8 保羅進會堂，放膽講道，一連三個月，辯論上帝國的事，勸化眾人。 

v.9b 保羅在推喇奴的學校，天天辯論。 

v.10 這樣有兩年之久，叫一切住在亞西亞的，無論是猶太人，是希利尼人，都聽見主的

話。 

    保羅先花了三個月的時間，不斷進猶太會堂和他們辯論或會談，後來就在推喇奴學

房，有兩年的時間，天天和人們辯論這個信仰。保羅長時間的耕耘，讓亞西亞（今天土

耳其西部）這個省分的所有猶太人和希臘人都聽見了主的話。主的話也就是這個信仰的

道理。 

 

傳福音最基本的就是講這個福音的「道理」，讓人聽見這個道理，人自然會評估這個道

理是否可以接受。評估的結果因人而異，有的人接受，有的人還要考慮，有的人拒絕，

但是接受與否不是傳道者本身的責任。基督教的道理對於猶太人並不陌生，因為基督教

是建立在猶太教的基礎之上，從猶太教的聖經（舊約聖經）講述耶穌就是聖經所預言要

來的彌賽亞，現在祂已經來到了。耶穌到底是不是這位舊約預言要來的彌賽亞，有人相

信，有人反對，從兩千年前到現在都是如此。在保羅傳道的時期，這樣的道理帶給猶太

人極大的衝擊，尤其保羅所傳的耶穌，不僅是一個拯救以色列民族的人，而且是上帝的

兒子，就是道成了肉身的神，更刺激了猶太的一神信仰。 

 

道理，是福音的內容，但是道理卻是不容易接受的，往往人要在某種情境下，才可能去

思考道理，也才可能接受道理。 

例：我小的時候，被父親帶去教堂，參加聖誕節的活動。到了國中，開始有同學向我傳

福音，我還去過教會聽過佈道會。高中，又有人向我傳福音，甚至我也去過學校的團契，

也和他們郊遊過，但是我就是不願意接受這個信仰。直到考完了大學聯考，知道自己必

定落榜，感受到人生的道路不知道要怎樣走下去，我去了福音夏令營，認識了兩位大姊

姊，才激發我思想是否要信信看。 

 

基督教的道理對我們華人是極為陌生的，也很難接受。每一個信主的人，都是神的奇妙

作為。在實際生活上，往往神蹟的經歷比道理更容易影響人走入這個信仰。 

 

二、神蹟 

v.12 甚至有人從保羅身上拿手巾，或圍裙，放在病人身上，病就被釋放，惡靈們也出去

了。 

v.13-16 描述猶太祭司長士基瓦的七個兒子，用耶穌的名趕惡靈，沒想到卻被惡靈質疑

說：「耶穌我認識，保羅我也知道。你們卻是誰呢？」甚至他們被惡靈附身的人跳到身

上，其中兩個人受了傷，赤身落跑。 

v.17-20 這個事件整城的人都知道，使主耶穌的名被大大讚美。許多信主的人出來作見

證，承認自己做的事情，也有向來行邪術的人把邪術的書籍拿出來燒掉，居然大約是現

在幣值的五千萬之多。主的道，在以弗所大大成長，很有力量。 
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我們看見道理很重要，但是光靠道理，成效非常有限，這個時候，神蹟就非常重要。保

羅身上擦汗的手巾和工作的圍裙，都能使人得到醫治。加上猶太祭司長士基瓦的七個兒

子所經歷奇事，這個廣為人知的神蹟，影響了整個城市的人，使基督徒起來見證，也影

響行邪術的人悔改，燒掉自己的書籍。 

 

神蹟，是從神來的記號，讓人看見這個記號，便承認神的存在。我們也期盼神蹟，隨著

我們的講道，能在我們所居住的城市也造成轟動，使信徒更加堅固，勇於見證，不信的

人可以改變。神蹟，是隨著講道，神所行出來的作為，因此，第一步，還是要講道，人

聽了道理，加上神的作為，這個人就會信主了。但是人若沒有聽見道理，就算生命中遇

見神蹟，也不會把榮耀歸給神。 

例：我考三年制專科學校，就經歷了神蹟，禱告蒙垂聽的經驗，使我的信仰堅固。後來

隻身來到台北，就翻開電話簿找尋教會去聚會。 

 

神蹟，是神隨著講道行出來的，我們必須更加努力的傳道理，使神的道理如一粒種子，

落在人的心裡，其他的，就讓神自己去做，時候到了，就會結果。 

 

 


